

Esplá, creador del cartel del Castell de l'Olla

Altea presenta frente a la "illeta" el diseño y el pregón del matador alicantino para anunciar el espectáculo pirotécnico de la villa blanca.

El Castell de l'Olla, que se disparará desde el mar el próximo sábado 13 por la noche, ha llegado a su vigésimo quinta edición. Y para conmemorar esta efemérides, la Cofradía del Castell le encargó al matador, poeta y artista alicantino Luis Francisco Esplá que elaborase el cartel anunciador y escribiese el texto del pregón que acompaña a la obra pictórica en más de 2.000 dípticos editados para la ocasión. Ayer por la tarde, se presentó la obra de Esplá en la playa de La Olla, frente a la emblemática "illeta", ante cerca de un centenar de asistentes al acto entre los que se encontraban las autoridades municipales, representantes de las empresas patrocinadoras del espectáculo pirotécnico y los miembros de la cofradía organizadora del mismo.

Esplá definió al Castell de l'Olla como "el evento estival más singular de la Costa Blanca" y explicó que con su cartel "he tratado de ser lo más fiel a mi lenguaje pictórico: el del cómic". El artista afirmó que la obra "es casi una portada de un libro de Tintín" y que ha tratado de diferenciarse de los carteles predecesores "donde todos representabas el castillo de fuegos desde la visión del espectador".

Esplá, con su cartel, quiere dar a conocer al mundo el espíritu del Castell de l'Olla "desde un paso atrás de los propios espectadores. No aparece el castillo, sino que se insinúa, hay una luz en la esquina con lo cual cumple con el lenguaje cartelístico: no mostrar sino insinuar lo que es el castillo de fuegos de La Olla de Altea".

El presidente de la Cofradía del Castell de l'Olla, José Pérez Gorgoll, remarcó que esta vigésimo quinta edición del evento pirotécnico "marca la consolidación de la ilusión de un grupo de amigos que iniciamos en 1987 la apuesta por un castillo de fuegos artificiales donde queríamos que junto a los mismos también se uniera la cultura y las artes de la escritura, la pintura, la música y la danza".

Y es que a lo largo de estos 25 años, el Castell de l'Olla ha aglutinado a su alrededor a artistas como Miguel Calatayud, Manuel Boix, Uiso Alemany, Ramón de Soto, Joan Castejón, Nati Navalón o el propio Luis Francisco Esplá que han plasmado en los lienzos su visión del Castell; y a escritores como Luis Racionero, Andrés Amorós, Ricardo Bellveser, Vicente Molina Foix, Sánchez Dragó, Consuelo Ciscar, José Luis Ferris o Ángeles González Sinde que han alabado con su pluma a este espectáculo considerado como uno de los eventos pirotécnicos más importantes de la Comunidad Valenciana, que goza del premio Importante de Información, y está declarado como Fiesta de Interés Autonómico de la Comunidad Valenciana.

Pérez Gorgoll anunció que para conmemorar las Bodas de Plata del Castell de l'Olla se va a realizar una exposición itinerante de los 25 carteles anunciadores del mismo en colaboración con Ferrocarrils de la Generalitat Valenciana comenzando en la estación de Denia para pasar el próximo día 5 a la estación de la Plaza de los Luceros en Alicante y continuar posteriormente por otras estaciones del "trenet". El presidente de la Cofradía del Castell de l'Olla remarcó que de nuevo "se disparará íntegramente desde el mar, dejando la playa completamente libre para que la gente pueda disfrutar desde la orilla de toda la vista de luz y color reflejados al mismo tiempo en el agua".

Pero para que este castillo de fuegos sea un éxito, detrás ha de haber una empresa pirotécnica de prestigio. Por tercer año consecutivo se encarga la empresa de Vicente Caballer. Su hija Verónica explicó ayer que el Castell de l'Olla "no lo tratamos como un espectáculo más. Está muy involucrada toda la familia porque es un castillo emotivo".

Caballer adelantó que, además de los clásicos pavos reales, habrá muchas sorpresas con un ritmo trepidante para conmemorar sus 25 años. Se utilizarán 1.700 kilos de pólvora y habrá "más de 3.600 órdenes de disparo a través de 10 ordenadores que sincronizarán los fuegos con toda la gama de colores".